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“Au nom de
la mère”

La délégation de l’Institution Saint-Aspais  devant le vieux chapitre de la cathédrale de Meaux le 29 novembre 2024 

La rentrée nous semble déjà bien loin. Elle
nous a permis d’accueillir à nouveau le Père
Séraphin, désormais prêtre depuis son
ordination en juin dernier, ainsi que Mme
Emmanuelle COMBY qui vient renforcer
l’équipe d’animation pastorale et assurer
des cours de culture religieuse. Bienvenue à
tous les deux.

Avec nos messes des temps forts qui
gagnent le cœur de plus en plus d’élèves et
d’adultes, je constate le besoin de prendre
du temps pour se recentrer sur l’EssenCiel
et la prière.
Avec l’accueil des temps forts dans les
différents niveaux de classe et les retours
positifs que vous nous transmettez, force
est de constater que l’animation pastorale
est bien ancrée dans notre Institution,
qu’elle y tient une belle place et qu’elle
répond là encore au besoin d’intérioriser
ces thèmes abordés lors des Formations
Humaines et Spirituelles.
Avec une belle participation à l’écriture puis
à la promulgation du plan stratégique
Horizon 2030 de l’Enseignement
Catholique du Diocèse de Meaux présidée
par Monseigneur Jean-Yves NAHMIAS, notre
Institution partage ses ambitions et s’unit  à
l’ensemble des établissements catholiques
de Seine-et-Marne pour faire Eglise.

Avec le temps de l’Avent, notre
communauté chemine vers Noël dans un
esprit de fraternité, tournée vers les deux
associations mises à l’honneur cette année :  
“La Maison de Tom Pouce” et “Les bouchons
d’amour”. Le troisième âge n’a pas été
oublié non plus avec cartes de vœux,
concert de chants de Noël et soins du visage
et des mains par nos  esthéticiennes en
herbe. Tout cela, avec divers ateliers encore,
a été présenté dans une vidéo diffusée en
classe le lundi 2 décembre après la messe
de l’Avent.

« Eduquer à la vie intérieure et inviter à la
rencontre du Christ » : cette orientation qui
fait partie des douze orientations
promulguées par notre évêque le 29
novembre dernier est bien vivante dans
notre Institution. 
 En cette fin d’année, je vous invite à
cheminer du fond du cœur, en fraternité
avec vos camarades, en fraternité avec les
plus démunis, à la rencontre du Nouveau-
Né. 
Joyeux Noël, et belle année 2025

La pièce s’articule autour de la figure de
Marie, jeune femme juive, fiancée à Joseph
quand elle tombe enceinte, et qui sait ce que
cette grossesse avant le mariage signifie aux
yeux de la Loi juive.  
Par son « oui » à l’ange Gabriel, elle a accueilli
la vie que Dieu lui demandait de porter.
L'incarnation, ce moment où Dieu choisit
de partager notre condition humaine,
commence par cet acte de confiance. En
disant « Qu’il me soit fait selon ta parole »,
elle nous montre comment l’amour et la foi
peuvent transformer une vie ordinaire en
une source de lumière et de joie pour le
monde. 
Le soir de Noël, nous aimons nous retrouver
en famille. Avec Joseph, Marie est un modèle
pour toutes les familles. Elle nous rappelle
l’importance de l’accueil de la vie sous toutes
ses formes : dans la fragilité d’un enfant,
dans la richesse des liens familiaux, dans
l’ouverture aux autres. Nos familles sont un
lieu où chacun doit pouvoir se sentir accueilli
et aimé. Dans vos études, dans vos amitiés,
vous êtes invités comme Marie à porter une
attention particulière à ceux qui vous
entourent. Vous êtes invités à faire grandir la
vie autour de vous.  
Pour fêter Noël, pour célébrer la naissance
de Jésus, contemplons Marie et suivons son
exemple : une grande confiance en Dieu, un
accueil généreux et une foi qui ouvre à la
joie. 
Que la sainte famille que nous fêterons le
dimanche 29 décembre nous guide sur ce
chemin de paix et d'Espérance.  
Joyeux Noël à tous ! Que ce temps de fête
illumine vos cœurs et vos familles !  

ll y a quelques jours, dans le cadre de leur
temps fort, les élèves de terminales ont pu
voir la pièce de théâtre “Au nom de la Mère”,
de Francesco Agnello.



Une fois celle-ci terminée, nous nous sommes
rendus dans la grande salle de spectacle
appelée “Colisée“ toujours à Meaux. 
Là bas, nous avons pu nous restaurer avant
d’assister à un spectacle composé des
nombreuses animations qui nous ont permis
de découvrir les différents établissements
catholiques de Seine-et-Marne. Chacun avait
en effet préparé quelque chose. 
A notre tour, nous sommes montés sur scène
pour le chant  intitulé “L’Espérance” que nous
avions préparé depuis quelques semaines.
Madame Morand était devant, nous avions la
pression de bien faire ! Certains d’entre nous
faisaient un mime avec des gants blancs,
tandis que d’autres les accompagnaient par le
chant, soutenus par  Joseph au clavier. Nous
nous sommes vraiment bien amusés à réaliser
le mime et à chanter pour faire découvrir le
lycée !
Après avoir bien ri grâce aux différentes
activités, c’était déjà l’heure du retour. 
Nous n'oublierons pas cette magnifique
journée marquée par les rires, le partage et la
découverte !

Retour sur la journée du 29
novembre à Meaux

PAR CAPUCINE LEBLANC

PAR MYRIAM MORAND
ANIMTRICE EN PASTORALE SCOLAIRE

ELEVE DE SECONDE

Alpha-jeunes : le
retour !
PAR BENEDICTE RIOBE
ELEVE DE TERMINALE

L’année dernière, en tant qu’animatrice d’un
groupe au parcours Alpha, j’ai vécu une
expérience vraiment enrichissante. Même si
j’étais déjà confirmée dans la foi, j’ai découvert
de nouvelles façons d’approfondir ma relation
avec Dieu, grâce aux échanges et à la diversité
des points de vue dans mon groupe. Ce n’était
pas simplement une question d’apprendre, mais
aussi de grandir spirituellement. J’ai aussi eu la
chance de rencontrer des personnes
formidables, de nouveaux amis et des soutiens
spirituels précieux qui m’accompagnent dans
ma vie de foi

Et toi, tu te poses des questions sur la vie ? Le
parcours Alpha pourrait t’apporter des
réponses !
Si tu veux réfléchir sur le sens de la vie, la foi, en
échangeant avec des jeunes de ton âge, le
parcours Alpha est fait pour toi !

Que vas-tu y trouver ?

Des discussions ouvertes autour d’un repas
gratuit.
Un espace où chacun peut partager, poser
des questions et découvrir de nouvelles
perspectives.
Un groupe de jeunes de divers horizons,
croyants ou non, prêts à échanger dans  une
ambiance bienveillante et sans jugement.

Que tu sois chrétien ou non, le parcours Alpha
t’offre une occasion unique de cheminer
spirituellement, à ton rythme et selon tes
propres questions.

Alors, qu’attends-tu pour nous rejoindre ?
Viens découvrir un parcours où convivialité et
réflexion se rencontrent !

LANCEMENT
d’Alpha-jeunes

 MERCREDI 15
JANVIER 2025

 de 12h15 à
13h30 

en Amphi !

VIENS 
COMME TU ES !

Le vendredi 29 novembre 2024, une délégation de
43 élèves de notre Institution, accompagnés de M.
Thuillier et de Mme Rodriguez sont allés à Meaux
pour une journée particulière.  Nous avons pris le
bus de bon matin direction la cathédrale de Meaux
pour une superbe messe avec Monseigneur
Nahmias. Nous y avons retrouvé beaucoup d’autres
écoles (primaires, collèges et lycées), si bien que la
gigantesque cathédrale fut vite remplie des presque
deux mille personnes que nous étions tous
ensemble.

Après un magnifique ‘flash mob’ fait par des
écoliers, puis la promulgation des 12 nouvelles
orientations diocésaines à l’horizon 2030, la messe a
pu commencer.  Cinq élèves aspasiennes étaient
servantes d’autel ; deux élèves, Charlène et Joseph
accompagnés de M. Mud, étaient venus enrichir
l’orchestre pour l’occasion et  Alexandre, 2E a eu la
chance de faire une lecture pendant la messe.

Les 12 orientations diocésaines

Dans la cathédrale, chaque école est représentée par sa bannière

La vie jusqu’au
bout de la vie... 
et même au delà.

Tel était le titre du premier temps fort en
Formation Humaine et Spirituelle de
notre promotion de première générale et
technologique le 17 octobre dernier. A
l’approche de la fête de la Toussaint et de
la journée de prière pour les morts qui la
suit le 2 novembre, cette journée fut
l’occasion pour nos élèves  de réfléchir
aux grandes questions autour de la fin de
vie avec le témoignage passionnant et
passionné du Dr Pascale Clavier, venue
témoigner de ce qui se vit dans les unités
de soins palliatifs. A son écoute, ils ont
compris que la vie jusqu’à son terme était
toujours la vie et à quel point il était beau
et précieux de prendre soin des plus
fragiles en cherchant jusqu’au bout à
soulager leurs souffrances, grâce aux
moyens que donne la médecine bien sûr, 

mais aussi, selon les mots d’Anne-Dauphine
Julliand, venue elle aussi témoigner auprès
de nos élèves, en cherchant à “ Ajouter de la
vie aux jours quand on ne peut plus ajouter de
jours à la vie”*, c’est à dire en cherchant à
donner un maximum d’amour et d’attention à
ceux dont les jours sont comptés.
Voici la réaction d’une élève : 
“Ce que que j’écris n’est pas vraiment une
question, mais plutôt une lettre de
remerciement. Vous remercier d’être venue nous
parler de votre métier, mais aussi, même si cela
peut paraître très naïf, vous remercier de faire
ce métier, d’être là pour ces personnes, pour
leur famille et d’embellir leur vie. (...) J’admire
juste les personnes qui vouent leur vie au
bonheur de leur prochain.”
Lors de ce premier temps fort nos élèves ont
pu également écouter une conférence du
père Jean-Baptiste Golfier, chanoine
régulier de l’abbaye de Lagrasse venu
apporter un 
 

*Titre du dernier livre d’Anne-Dauphine Julliand

A l’instar de tous les Directeurs d’établissements, M.
Thuillier a reçu les nouvelles orientations diocésaines des

mains de notre évêque, Mgr Nahmias.

  éclairage à leurs nombreuses
questions sur l’au-delà à
travers une conférence
intitulé “La Toussaint,
Halloween : quelles
différences ?”.



Nos élèves passionnés d’art et d’histoire
ont pu préférer aller écouter le père
Philippe Legrand, curé du pôle
missionnaire de Melun, dont l’exposé
s’intitulait : “Marie à travers l’Art.”
“Je ne savais pas que Marie était tant
représentée et si importante pour la France”
s’étonne un élève.

dont “Eclats de vie” (Ed. Emmanuel, 2019)
nominé au prix de la Liberté intérieure et
au prix spiritualité. C’est cette histoire-là,
c’est à dire la sienne, qu’elle a partagée
avec nos élèves ; l’histoire d’une femme
qui connait le prix de la vie car elle a dû
batailler dur pour la transmettre. “J’ai
trouvé ce témoignage très touchant et
inspirant” dira une élève. “J’y ai vu une
sorte d’ode à la vie, malgré les difficultés et
les moments sombres, il faut réussir à
garder l’émerveillement.”

La dernière proposition était celle de
venir écouter Marie Tozer, venue
témoigner de ce qui se vit à la Maison de
Tom Pouce, cette association qui vient en
aide aux femmes enceintes en détresse et
que nous avions décidé de soutenir cette
année à travers une collecte. “Il est
important d’aider le plus faible car cela lui
permet de se redresser et de découvrir qu’il
est aimable et capable d’aimer”, résume un
professeur.

Merci à tous pour cette belle journée !

ANIMATRICE EN PASTORALE SCOLAIRE

Notre groupe dans la basilique souterraine Pie X

PAR MYRIAM MORAND

En Avent à St Aspais
PAR CATHERINE DELMOY

ANIMATRICE EN PASTORALE SCOLAIRE

Cet Avent-là, nous ne sommes pas prêts de
l’oublier. Il a commencé bien tôt cette année,
dès le mois d’octobre en fait, quand a germé
l’idée dans la tête de certains de nos élèves
avisés de préparer un calendrier de l’Avent un
peu spécial, dont les fenêtres en forme de QR-
code s’ouvriraient jour après jour sur le sapin
de Noël.
Flasher le QR-Code en arrivant le matin au
lycée, c’était se retrouver avec un nouveau
défi à relever pour nous aider à  préparer nos
cœurs à Noël. Ainsi, des grands-mères
esseulées ont-elles pu recevoir un coup de fil
amical, des fleurs ont pu surgir au cœur de
l’hiver au pied de la statue de la Vierge, des
bouchons ou des produits d’hygiène sont
venus grossir les collectes de l’Avent au pied
du sapin. Certaines fois, nous découvrions
une courte vidéo faite par les élèves qui nous
aidait à méditer sur un thème en lien avec
Noël comme la beauté du silence ou
l’importance de la paix que nous avons 

Les petits QR-Codes
fleurissaient jour après jour sur

le sapin de Noël en forme de
calendrier de l’Avent

Dans le hall du bâtiment L

à accueillir du Seigneur Jésus, “Prince de
la Paix”, pour la transmettre aux autres.
Ceux qui ont eu la persévérance d’aller
jusqu’au bout, ont vu se dévoiler au fur
et à mesure une phrase de l’Evangile de
Luc que l’on entend à Noël :
“Aujourd’hui, vous est né un sauveur,
c’est le Christ, le Seigneur.” Lc 2,11

Merci aux élèves pour ce beau
calendrier qui nous a aidés à nous
préparer à la venue de Jésus à Noël !

Notre-Dame à l’honneur

A peine une dizaine de jours après la
réouverture de Notre-Dame de Paris qui fut
l’occasion pour notre Président M. Macron de
réunir les grands de ce monde en son sein,
notre Institution mettait également Notre-
Dame à l’honneur à travers le premier temps
fort en Formation Humaine et Spirituelle de
nos élèves de terminale. En lien avec le thème
de Noël, c’est en effet la figure de Marie de
Nazareth qui a été choisie pour être le fil
conducteur de cette journée particulière
du 17 décembre dernier. Ce jour-là, nos
élèves avaient le choix entre cinq
propositions.

Le spectacle “Au nom de la mère” de
Francesco Agnello qui a recueilli
l’unanimité. Il racontait les difficultés
auxquelles le couple de Marie et de Joseph a
été confronté suite à l’annonce de la
grossesse miraculeuse de Marie. Ce fut “un
spectacle atypique et captivant” selon les mots
d’un élève. Un autre témoigne : “C'était une
manière originale d'en savoir plus sur la vie de
Marie et Joseph (dont j'entends rarement parler
en tant que non croyante). C’était très agréable,
doux et divertissant ! L'un des meilleurs temps
forts auquel j'ai assisté depuis le début du lycée!”

La rencontre avec Victor, “Le catho de
service”, qui cartonne sur les réseaux avec
115k followers tous réseaux confondus et qui
est venu donner une conférence intitulé
“Pourquoi Marie peut devenir la femme de ta
vie”. “A travers ses propos, il a manifesté son
amour pour la Vierge Marie”, résume un élève.

Dieu et moi

rubrique qui sera l’occasion d’aller à la
rencontre d’un acteur de notre
établissement pour le questionner sur sa
relation à Dieu. Merci à Mme Catherine
Delmoy, hôtesse d’accueil à Saint-Aspais
depuis trente-cinq ans, d’avoir accepté de
répondre à nos questions pour cette
rubrique inaugurale.

Quoi de neuf : - “Mme Delmoy, pouvez-vous
nous dire quelques mots sur votre relation à
Dieu : qui est-il pour vous ?

Mme Delmoy : - Je crois que j’ai toujours eu
la foi. Avec un papa diacre, je suis tombée
dedans quand j’étais petite ! Même si je ne
pratique plus aujourd’hui, je sais que Dieu
existe et qu’il y a quelque chose après la mort.
Je crois qu’il n’y a que du bonheur là-haut et je
suis dans la confiance que ceux qui sont partis
sont bien maintenant, qu’ils peuvent intercéder
pour nous et même nous aider.

Quoi de neuf : - Si vous rencontriez Dieu face
à face et que vous puissiez lui poser une
question, laquelle serait-elle ?

Mme Delmoy : - J’aurais beaucoup de
questions ! Je lui demanderais par exemple :
“Peux-tu nous aider à faire en sorte ce que ce
monde soit moins fou ? 
Et aussi : est-ce que tu pourrais aider aussi les
gens gravement malades à ne pas souffrir ?”.

Quoi de neuf : - Merci Mme Delmoy, soyez
bénie !

HOTESSE D’ACCUEIL

Rébus
biblique
NB : Réponse du rébus proposé dans le dernier numéro : 
 "Moi je suis venu pour que les hommes aient la vie, pour
qu’ils l’ait en abondance.”  Jn 10,10

D’autres élèves sont allés à
la rencontre de Blanche
Streb, pharmacienne, mère
de famille et auteure de
plusieurs livres remarqués

Nous sommes heureux de
vous présenter une nouvelle 

À l’occasion du Jubilé "Pèlerin d'espérance"
2025, le pape François a composé une

prière pour raviver l'espérance dans la vie
et foi des pèlerins. En voici un extrait :

“Que la grâce du Jubilé
ravive en nous, Pèlerins de l'Espérance,

l'aspiration aux biens célestes
et répande sur le monde entier

le joie et la paix
de notre Rédempteur.

À toi, Dieu béni dans l'éternité
la louange et la gloire pour les siècles

des siècles.
Amen. »

POUR PRIER



Ce fut une joie pour moi d’accueillir Mme
Comby au sein de notre équipe pastorale
cette année et je remercie la Direction
d’avoir pris en compte ma demande d’aide
car la demande des élèves est forte et le
travail ne manque pas au sein de notre
belle Institution !
Je la laisse se présenter à vous et vous dire
ce qu’elle aura déjà perçu de ce qui se
passe en nos murs.

“Mon nom est Emmanuelle Comby. J’ai rejoint
l’équipe de la pastorale de l’Institution en
septembre. Depuis, je suis émerveillée de
l’ambiance qui y règne, de ce qui est proposé
aux élèves, des relations qui s’y nouent, de
l’implication des adultes, quelque soit leur
métier, auprès des élèves. 

PAR MARIE TOZER
de la Maison de Tom POUCE

Madame, Monsieur, chers Elèves, 

C’est avec beaucoup de reconnaissance et de joie
que nous recevons les dons rassemblés lors de la
collecte organisée par vos soins lors de l’Avent.
Outre cette très belle semaine de la fraternité qui
vous a mobilisée, vous avez préparé cette
campagne de collecte de dons avec beaucoup de
soin, en mettant à profit toutes vos qualités. Notre
équipe est particulièrement touchée par le fait que
des élèves, des enseignants, des familles et des
jeunes partout en France se mobilisent pour nous
aider. C’est aussi un très beau message pour les
mamans que nous accueillons, souvent jeunes, de
savoir que des familles, des jeunes comme elles,
se sont investis pour leur venir en aide. Nous
savons que, dès le plus jeune âge, il est important
de savoir s’engager au service des autres et
notamment des plus menacés de notre société. 
Nous remercions très chaleureusement chaque
élève pour cet engagement à nos côtés.

Du fond du cœur :
MERCI !

Merci à tous !!
 Nous sommes émerveillés par l’abondance et la
qualité des produits reçus : un immense MERCI
!
 En 2024, grâce à tous ceux qui nous
soutiennent, plus de 80 familles ont été en
mesure d’accueillir un tout-petit dans des
conditions décentes et en sécurité. Nous
poursuivons notre œuvre humaine au service de
l’accueil des plus fragiles avec votre soutien qui
est indispensable. Je renouvelle auprès de
chaque famille, chaque élève et toutes les
équipes du Lycée Saint Aspais tous nos très
chaleureux remerciements. En vous souhaitant
un Joyeux Noël et de très belles fêtes de fin
d’année, je vous prie de recevoir, Madame,
Monsieur, chers Elèves, l’expression de mes
sentiments les meilleurs.

Retrouvez une vidéo faite
par La Maison de Tom
Pouce sur notre collecte
de l’Avent sur son compte
Instagram :

L’équipe pasto
s’agrandit
PAR MYRIAM MORAND ET 
EMMANUELLE COMBY
Animatrices en pastorale scolaire

Bien sûr, ayant tous nos limites, il y a
forcément des heurts, des difficultés, des
incompréhensions à l’instar de ce qui se
passe dans toute entreprise ou toute famille.
Je reste cependant édifiée par ce que chacun
fait pour faciliter la vie des uns ou des autres
et je note tout particulièrement cette volonté
de faire grandir les élèves en compétences
scolaires mais aussi humaines et spirituelles. 
De mon côté, j’apporte ma modeste
contribution à l’édifice en faisant le cours de
culture religieuse à trois classes de seconde,
en accompagnant six élèves vers le sacrement
de la confirmation et en secondant Mme
Morand dans toutes les activités que l’équipe
pastorale met en place pour que les élèves
découvrent qu’être chrétien, non, ce n‘est pas
ringard !
Même si les circonstances de la vie sont
parfois difficiles, Jésus remplit notre soif
d’infini, notre soif d’être aimé.
 Avec lui,  le bonheur sur Terre est possible.”

A vos agendas !
Voici les prochains RDV organisés par la
Pastorale :

Du 9 au 21 janvier 2025: Ateliers “Le
RESPECT, et si on en parlait ?” animé
par Mme Morand pour les trois classes de
secondes professionnelles

Tous les mercredis de 12h15 à 13h30 à
partir du 15 janvier 2025 : Parcours
Alpha-Jeunes.

Vendredi 14 février 2025: temps fort en
Formation Humaine et Spirituelle pour
les élèves de première générale et
technologique. En cette journée de la
Saint-Valentin, le fil conducteur de la
journée sera celui de l’EARS (Education
Affective, Relationnelle et Sexuelle).

Samedi 1er mars 2025 : Appel décisif en
la cathédrale de Meaux pour Noé, Emma,
Noémie et Célia qui seront baptisés le
jour de Pâques, le dimanche 20 avril
2025.

Mercredi 5 mars 8h20 : MESSE DES
CENDRES dans la chapelle de l’Institution.
Elèves, professeurs, parents, personnels
de l’Institution : tous invités !

Samedi 15 et dimanche 16 mars : WE à
l’Esprit-Saint  à Saint-Aspais pour les
élèves participant au parcours Alpha-
jeunes. 

Mardi 25 mars 2025 : Sortie à AVON sur
les pas du père Jacques pour les élèves
de première professionnelle

Jeudi 10 avril 2025 : Journée de
l’engagement et temps fort FHS des
élèves de terminales G et T
Jeudi 10 avril 20h30 en amphi : spectacle
“Rien à faire” de Philippe ROUSSEAU
ouvert à tous, élèves, professeurs et
parents : réservez vos places !

du 12 au 17 avril 2025 : FRAT DE
LOURDES


